



ERNESTO RAMOS VEGA

Conoce las boletas de CdMx

El próximo 2 de junio en la Ciudad de México tendremos elecciones para renovar 287 cargos públicos. Actualmente siete partidos políticos cuentan con registro local ante el Instituto Electoral de la Ciudad de México: PAN, PRI, PRD, PVEM, PT, MC y Morena. Esto conforme a su fecha de registro.

Los partidos tienen derecho a pactar distintos tipos de alianzas, en esta ocasión podremos ver la figura de coalición, candidatura común y tendremos dos candidaturas sin partido que accedieron al registro ya que lograron acreditar uno por ciento de respaldo ciudadano en su ámbito de competencia.

A continuación, explico las boletas por tipo de alianza:

Jefatura de Gobierno. PAN, PRI y PRD decidieron ir juntos en la coalición "Va X la CdMx". Mismo caso que los partidos PVEM, PT y Morena con la coalición "Sigamos Haciendo Historia en la Ciudad de México". Mientras que MC participa en lo individual. Por lo tanto, en las casillas habrá un solo modelo de boleta.

Alcaldías. Para esta elección tendremos tres modelos de boletas:

Modelo 1. PAN, PRI y PRD participan dentro de la coalición "Va X la CdMx" en 16 de alcaldías. Los partidos PVEM, PT y Morena participan en la candidatura común "Seguiremos Haciendo Historia en la Ciudad de México" en 15 de 16 alcaldías. Mientras que MC, compite en lo individual en 16 alcaldías.

Modelo 2. En el caso de la alcaldía Tláhuac: PVEM, PT y Morena decidieron contender en lo individual, igual que MC. Mientras que PAN, PRI y PRD van juntos en la coalición "Va X la CdMx".

Modelo 3. Para la alcaldía Iztacalco la coalición "Va X la CdMx" se mantiene, igual que la candidatura común "Sigamos Haciendo Historia en la Ciudad de México", MC compite solo y se suma la candidatura sin partido de José Rodolfo Ávila Ayala.

Al reverso de las boletas podrán encontrar las listas de propietarios y suplentes para integrar las concejalías de cada demarcación.

Diputaciones al Congreso de la CD-MX. Tendremos cuatro modelos de boletas electorales.

Modelo 1. La coalición "Va X la CdMx" participa en 25 de 33 distritos electorales y en la diputación migrante. Por su lado, la candidatura común "Sigamos Haciendo Historia en la Ciudad de México" postula en 29 distritos electorales y en la diputación migrante. MC va en lo individual en los 33 distritos.

Modelo 2. En ocho distritos electorales (12, 13, 17, 20, 21, 25, 26 y 30) PAN, PRI y PRD postulan candidaturas en lo individual, mientras PVEM, PT y Morena van juntos en la candidatura común "Sigamos Haciendo Historia en la Ciudad de México". MC participa por su cuenta.

Modelo 3. En cuatro distritos electorales (7, 14, 29 y 31) PVEM, PT y Morena y postulan candidaturas de forma individual mientras que PAN, PRI y PRD van juntos en la coalición "Va X la CdMx". MC participa en lo individual.

Modelo 4. En el distrito 21 en Iztapalapa estará la candidatura sin partido de Efraín Bautista Mejorada como una opción adicional a las candidaturas individuales de PAN, PRI, PRD y MC, y a la candidatura común "Sigamos Haciendo Historia en la Ciudad de México".

Al reverso de cada boleta, se puede encontrar el listado de propietarios y suplentes de cada partido para las diputaciones de representación proporcional.

Para asegurar la emisión de un voto válido, dos recomendaciones sencillas: 1. marcar solo un emblema de la boleta,

o bien, 2. Si se desea marcar más de un emblema en la boleta, asegurarse antes que el nombre de la candidatura sea el mismo; de lo contrario el voto será nulo. ¡Vota el 2 de junio!

Consejero Electoral en el IECM
X: @ramos_mega

Al reverso de cada boleta se encuentra el listado de propietarios y suplentes de cada partido para las diputaciones.

